が圧倒的に読まれている。岡山では城」、中四国だと「村上海賊の娘」

た魅力をお話しいただきたい

和田さんから見

私の小説は関東では「のぼうの

の関連でいうと、

きな街。うどん好きなもので。

高松市は4都市の中で妻が最も好

海賊の娘」と4都市との関わりからポジウムということで、小説「村上―今日は瀬戸内4県都市長会シン

り、執筆の合間に訪れた。野氏の居城・湯築城跡も近くにあ

毛利氏と同盟関係にあった河

ベストセラー小説一 を広く支配した村上海賊と4都市の関わりやエリアの魅力を掘り下げました。海賊ミュージアム(愛媛県)学芸員の田中謙氏を進行役に、戦国時代に瀬戸内海ベストセラー小説「村上海賊の娘」の著者・和田竜氏の講演があり、今治市村上 相乗効果を発揮しようと2015年度に設立され、連携事業を展開しています 第2部は4市長が登壇し、自治体連携のあり方などについて意見交換。 内海を囲む中四国4県都が協力し、観光振興をはじめ、互いの特性を活かして 「村上海賊の娘」の著者・和田竜氏の講演があり、ル(岡山市北区柳町)でシンポジウムを開きました (岡山市北区柳町))でシンポジウムを開きました。「瀬戸内4県都市長会」は11月19 第1部で 同会は瀬



小説家•脚本家

わだ・りょう 1969 (昭和44) 年大 阪府生まれ。早稲田大政治経済学部卒。 2003 (平成15) 年、映画脚本「忍ぶの 城」で城戸賞を受賞。07年、同作を小 説化した「のぼうの城」で作家デビュ ー。直木賞候補となり、映画化(12年 公開)された。14年「村上海賊の娘」 で吉川英治文学新人賞と本屋大賞をダ ブル受賞。他の著作に「忍びの国」「小



河野氏の家臣。松山市については。

と、漱石も泊まった道後温泉の旅館

草津城跡(広島市西区)

もある。 児玉就英の

村上海賊の娘・景は能島村上の

来島の両村上は伊予

儀城跡が竹原市にあり、

は毛利氏の家臣乃美宗勝の居城・賀小説の登場人物でいうと、広島県

ピソードなどをお伺いしたい。小説との関わり、魅力、取材

どの関わり、魅力、取材時のエ次に4都市に対するイメージや

今治市 村上海賊ミュージアム

埋もれた歴史の魅力 発信へ

戸内の歴史小説を書くときの魅力だーンとは異なる新鮮味、意外さが瀬る。大河ドラマで描かれる陸戦のシ

山城などに連れて来てもらい、 い思い出が多い所だ。

岡山市は広島に住んでいた頃、

小説はでにしている。300万部小説はでにしている。300万部

付田市)と並び「日本三大水攻め」

(岡山市北区)がある

「のぼうの城」の忍城(埼玉県

けたときはやっ

たという感じだっ

描きたかったので、その資料を見つ瀬戸内海を支配する一大勢力として

配下に置いていた。私は村上海賊を、浴びる讃岐の塩飽衆を能島村上が支

織田信長の軍を、本願寺を救援した一向宗の拠点・大坂本願寺を攻めた

海賊の娘」を執筆するに当たり、海を意識したことがなかった。「村上広島に住んでいた頃は、あまり海

所旧跡を巡る中で、因島に海賊がい 一次木津川合戦を題材にしている。 一次木津川合戦を題材にしている。 一次木津川合戦を題材にしている。 高市内で暮らした。両親と県内の名 島市内で暮らした。両親と県内の名

歴史小説を書くようになって、ぜひたことを知り「かっこいいな」と。

村上海賊を取り上げたくなった。

きたかったが、そもそも村上毎ずま、上系列の村上景広も参戦し武勇伝が上系列の村上景広も参戦し武勇伝が

思ったが、複雑になり過ぎると割愛

込めばストーリーが膨らみ面白いと津川合戦に参戦していたことを盛りう主君に直言できる武将が第一次木

直家は謀略・裏切りの人で、そうい臣に殉死を求めた直家をいさめた。

宇喜多家の重臣・戸川秀安で、家く削った人物が岡山の人だとか。本当は取り上げたかったが、泣く泣

和田さんが「村上海賊の娘」で

でいるという意識は薄いが、歴史的がある。中四国地方が海でつながっかある。中四国地方が海でつながった。太平洋の広大さや、日本海だった。太平洋の広大さや、日本海にのよりでは、 ていた。そうした瀬戸内の魅力、面にも海上交通を通じて強く結び付い 眺めたとき、島が連なり庭園のよう辺の高台にある賀儀城跡から四国を 洋の広大さや、日本海島が連なり庭園のよう

本の 本の であ込むといったことが頻繁に起こ で、倉敷市の本太城に陣を敷いて三 は瀬戸内の埋もれた歴史に関心を寄 は瀬戸内の埋もれた歴史に関心を寄 が説家から見た瀬戸内の魅力とは。 小説家から見た瀬戸内の魅力とは。 小説家から見た瀬戸内の魅力とは。 小説家から見た瀬戸内の魅力とは。 小説家から見た瀬戸内の魅力とは。 とわかりにくくなるので、あきらめおり、3家に親戚筋の景広を加える因島、能島、来島の3家に分かれて 特性活かした連携でエリアけん引



大西 秀人氏



光』を促したい

認知されている。ウィズコロ

の象徴として欧米などに

松井 一實氏





4県都市長会議

造山古墳/岡山市



平和記念公園/広島市

大森氏 取り組みと成果

より魅力度が増し、効果的なイトに掲載している。連携に作成し、世界的な旅行予約サ どで紹介できた。本年度は主NS(会員制交流サイト)な 者に取材してもらったり、 19年度は香港の旅行専門誌記 の魅力を発信してきた。 に欧米向け体験プログラムを 人客)を対象に瀬戸内へ ションに続き、2018、シア、タイへの観光プロエ 本会はこの5年 4都市 白モ マレ

共有しながら、少子・高齢化 瀬戸内海の歴史を 際的になってきたという手応 えを感じている。 戸内ブランド』がだんだん国 人で、 20万人の4分の1は外国 トを見にやって来た。゛瀬で、瀬戸内の島々に現代ア

いくつかある。

瀬戸内国際芸術祭の来場者約に戻ってくる。昨年開かれたス禍が収束すれば観光が主流大西氏 新型コロナウイル

外国人宿泊者数は昨年度まで 大きく伸びた。 発信ができたことで4都市の

国際的評価に手応えた西氏

束後の反転攻勢へ、

"足場の観光、促そう

カネ、情報の循環のうねりを 戸内圏も同様に、ヒト、モノ が上がる。自治体連携のありに展開すれば取り組みの効果 住み続けたい」と思うまちづ 会の形成を目指している。 瀬人口200万人超の循環型社 力について伺いたい 人々が「この地に 広島市は24市町で

イキングや古民家体験を楽しめる。特色あるローカルエリアをお互いに巡って愛でる取り組みができないだろうか。 野志氏 大森市長の発案で、瀬戸内海を囲む4県都でで、瀬戸内海を囲む4県都であること。第1回会議を松山市 を大切にして瀬戸内全体が発効果を生む4都市のつながりと情報発信は役に立つ。相乗 去最高を更新した。コロナ収、光だった。松山市も昨年、外、光だった。松山市も昨年、外の道後温泉本館で開催でき光 山連携中枢都市圏でみれば1は72万人だが、8市5町の岡していきたい。岡山市の人口 わる船の用語だ。

私たちも村「取り舵」は村上海賊から伝 と情報発信は役に立つ。相乗成した外国人向けプログラム 戸内エリア全体「瀬戸内圏」 していきたい。岡山市の人口上海賊に負けずに情報発信を がいくつかある。「面舵」体に影響を及ぼしているもの ナを踏まえ、私は『足場の観 持続可能な瀬戸内圏の形成 敷・湯来地区は温泉がありハ 4都市の連携を瀬 村上海賊が日本全 広島の奥座 本年度作 歴史文化のアピールを 大森氏 培ったノウハウ活かす 野志氏

展できればと思う。



の話はロマンがある。歴史・なまだ解明されていない時代なまだ解明されていない時代はされるほど魅力がクローズがされるほど魅力がクローズがされるほど魅力がクローズがある。歴史は理解されれ

像を活用して情報発信する。 (バーチャルリアリティー)映テーマにした360度VR 絶景・体験・美食などを

大西氏 瀬戸・高松広域連携中枢都市圏は島しょ部を含む8市町で頑張っている。この瀬戸内4県都市長会も自治体連携で非常に重要であり、次期幹事として来年度事業を2件提案する。ウィズコロナの時代において、一つは東京の時代において、一つは東京の時代において、一つは東京の時代において、一つは東京の時代において、一つは東京の時代において、一つは東京の時代において、一つは東京の時代において、一種集中を是正し、地方への人材還流を実現する方策についての意見交換。二つめは国 大西氏瀬戸 仕事相談会を開催したりし 携を始め、分野を増やしていウを活かして観光分野から連 きれば。本会で培ったノウハ ドフェスティバ 瀬戸内圏の形成に向けて 共通する部分を中心にで 東京で合同の移住・お 「ひろしまフー ル」に参加し



「火の鳥」とコラボした道後温泉本館

/松山市